

TARIFAS:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. " 0-05
 " atrasado. " 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción, Administración
 é Imprenta:
 Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oeste
 de la Botica Francesa.—Nos. 195,
 199 y 209

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año II

San José, jueves 3 de Julio de 1902

Número 526

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
 se digne visitar mi

—o DE o—

MUEBLES

almacén de 7
 a. m. á 8 p. m.

*Emplea las más finas y
 mejores maderas del
 país. Compito en ca-
 lidad y precio con los
 muebles extranjeros que
 se importan.*

ESTILO

UNICA

COSTA RICA

MODELOS EXTRANJEROS

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

COGNAC

RENAULT & Cie.

CASA CON VIÑEDOS PROPIOS
 ESTABLECIDA EN 1835

Premiada con medallas de oro en París 1855, 1867, 1878,
 1889 y 1900; en Londres 1862; en Burdeos 1882;
 en Chicago 1893.

EL COGNAC RENAULT & C^{IE}

es el favorito de las Cortes, aristocracia y alta banca europeas.
 TIENE AGENTES en todas las ciudades importadoras
 del mundo entero.

El que lo pruebe no tomará otro que

EL COGNAC RENAULT & Cie.

UNICOS IMPORTADORES | **F. E. PARRAGA & C^O**
 EN COSTA RICA

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo.

—o OBSERVACIONES o—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

AGENTES

—DE—

EL DIA

Cartago.	Jesús Salazar R.
Alajuela.	Ricardo Saborío h.
Heredia.	Raúl G. Rodríguez
Barba.	
Santa Bárbara.	F. F. de Altamirra
Limón.	
Vía á Limón.	Francisco Carranza
Santiago.	José Rojas
Juan Viñas.	Federico Aymerich
Paraíso.	Federico Quesada
Turrialba.	Vicente Campos
San Ramón.	Genaro Vargas M.
La Unión.	Máximo Solano
San Pedro Mojón.	Carlos A. Zeledón
Escasú.	Benjamín Herrera
Santa Ana.	G. J. Valverde
Desamparados.	Rafael Solano
Grecia.	J. Elías Ramos
Naranjo.	J. Elías Ramos
Puntarenas.	Carlos Clavera
Esparta.	Moisés G. Aguilar
Liberia.	Gonzalo Villar
Atenas.	Bernardo A. Pérez
San Mateo.	Fidel Quesada
Palmares.	Trino Araya M.
Miramar.	Mateo Mena
Santa Cruz.	José López
Sta. María de Dota.	Daniel Flores
Guadalupe.	Santiago Segura L.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

ATENCION:

se vende una casa cerca del Mercado, una mesa para centro de sala, plancha de mármol, media docena de silletas de Viena y una urna.

San José, junio 12 de 1902.

Informarán en esta imprenta.

D^R LEONARD LANDES

Director de la New York Electrical and Medical Institute.—Expracticante de los hospitales de Lebanon y Beltevue y ex-alumno de los de París, Londres y Viena.

o o o o o

Garantizo la cura perfecta

De todas las enfermedades secretas y de la piel, del pecho, corazón, hígado, estómago, falta de memoria, cansancio, tumores, cáncer, palidez, estreñimiento, almorranas etc. Todas las enfermedades nerviosas, gota, reumatismo, epilepsia, los defectos de nacimiento, lombriz solitaria, todas las formas de hernia etc.

Curo todas las enfermedades sexuales en corto tiempo; el envenenamiento de la sangre, males de garganta y todas las debilidades de los órganos genitales.

Poseo los mejores aparatos fabricados en el mundo para elaborar las medicinas más puras. No empleo el mercurio.

Tengo Agentes en las principales ciudades de Méjico, Centro y Sud-América y las Antillas, por cuyo conducto envío mis medicinas.

Si está sufriendo de una enfermedad complicada, escríbame y yo contestaré á vuelta de correo si puedo curarlo ó no.

N° 134 East 24 th Street.

NEW YORK.

LA MAGNOLIA

Este acreditado establecimiento desde el domingo próximo inaugurará

UN SERVICIO ESMERADO

DE TÉ Y CHOCOLATE

Surtido nuevo y completo en Pastelería

Prontitud y esmero en el servicio



Especialidad en los encargos

Paulino de Casals

AVISO

En los primeros quince días hábiles del mes de julio próximo entrante, deberán pagarse en la Tesorería Municipal de este cantón los impuestos municipales correspondientes al tercer trimestre del presente año.

Gobernación de la Provincia de San José, 14 de junio de 1902.

RIC. MORA F.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

SAN JOSE, 3 DE JULIO DE 1902

EL ULTIMO CONTRATO

I

No parece sino que verificado en el país el primer contrato de ferrocarril se hubiera fabricado un molde sobre el cual debieran vaciarse los posteriores, molde estrechísimo para los intereses de la Nación. Y no parece, así mismo, sino que la experiencia no hubiera enseñado nada al pasado Gobierno y si se hubiera inspirado en motivos de conveniencia ó si se quiere, de indiferencia en el manejo de la cosa pública. Tales consideraciones nos vienen con la lectura del contrato de Ferrocarril al Norte celebrado el último día de gobierno del señor Iglesias entre el ex-Ministro Ricardo Pacheco y el empresario Minor Cooper Keith, contrato que ha sido atacado razonadamente por alguno de nuestros colegas con cuya opinión estamos.

Desde que por desgracia se estipuló en el primer contrato ferrocarrilero el *pudoroso* término de noventa y nueve años, no se ha podido creer que una duración más corta sea conveniente á la Nación, ni por las mientes les pasaba á los señores de ayer lo que significan noventa y nueve años de explotación y de *sangría*, por cuyo motivo, sin duda, se estipula en el último contrato, el *pudoroso* término que indudablemente suena en los oídos del público un poco más desafinado que si se dijera *un siglo*.

Podemos asegurar sin temor de equivocarnos que el ex-Ministro de Fomento ignora la cantidad de tierras baldías con que cuenta el

Estado, las cuales actualmente no llegan en todo el territorio á doscientas mil hectáreas después de escandaloso regalo que se ha hecho de nuestras tierras. Y lo ignora porque en el artículo IX del contrato se estipula que el concesionario puede adquirir hasta doscientas cincuenta mil hectáreas de tierras baldías, "que pagará al contado al Gobierno" á dos colones oro por hectárea. Esto del pago es sencillamente el disfraz con que se trata de cubrir la concesión, disfraz risible y ridículo en extremo, porque ya los costarricenses sabemos á qué atenernos á ese respecto, juzgando el negocio de risible utilidad. El mismo artículo IX estipula que las tierras baldías existentes á uno y otro lado de la línea principal desde el río Matina hasta el río Frío (inclusive, por supuesto, la milla marítima) se dividirán en SEIS LOTES iguales en cada lado, con una *profundidad* (?) hasta de veinticuatro kilómetros, y que de esos lotes el concesionario tendrá el derecho de *adquirir por compra* tres de cada lado á su elección, alternados con los tres restantes que se reserva el Gobierno.

Hubiera valido más, en obsequio á la brevedad, haber dicho: "todas las tierras baldías de la República pasarán á poder del concesionario."

Si se examina la topografía del terreno desde Matina á Río Frío y se tiene en cuenta además el trazo probable del Ferrocarril, éste atravesará las llanuras de Santa Clara y San Carlos, tomando en las primeras á la par del Ferrocarril existente. De Matina á Río Suicio son muy pocas las tierras baldías que quedan, y serían arrolladas por el concesionario con grave perjuicio de denunciante posteriores y de poseedores, por cuanto el tal contrato no salva sus derechos. Las colonias de Santa Clara y Aguas Zarcas caerían en su poder y mientras el conce-

sionario extranjero no hiciera la *elección* de sus tierras, ningún costarricense podría cultivar un pedazo en esos lugares, por la indenunciabilidad que estatuye el artículo X. Por otra parte, teniendo derecho Keith á tomar 250,000 hectáreas, ¿qué quedaría para los hijos del país, en esa zona de futura riqueza con y sin ferrocarril? Y conste que no tenemos en cuenta los lotes que se reserva el Gobierno, porque esas triquiñuelas de reserva son tortas y pan pintado.

Siendo los negocios ferrocarrileros de positiva utilidad para las compañías, quizá más que para el Estado, ¿por qué ha de enajenar éste lo poco que tiene? ¿Son acaso para nosotros una carga las tierras baldías ó es que sin ellas no podrá haber ferrocarriles?

No basta la experiencia por lo que vemos. Media república, 800,000 acres que después fueron reducidos á la mitad, (cuando pudieron reducirse á la nada) fueron concedidos á la River Plate, compañía que no cumplió ni ha cumplido sus compromisos, pero que ejerciendo monopolio sobre los terrenos, hace imposible su cultivo, cobrando por ellos, á los hijos del país, precios exagerados. Y eso que nos lo enseña una amarga experiencia, no lo tuvo en cuenta el ex-Ministro.....!

Ah! los mártires!

NOTITAS

—La ciencia médica francesa acaba de dar á conocer un nuevo medio de purificar el aire de las habitaciones. Mezclando peróxido blanco de bario con polvos de permanganato de potasio, ambos cuerpos químicos en cantidad proporcionada, resulta de esta combinación un desprendimiento de oxígeno que transforma la atmósfera nociva en saludable. Para que el aire resulte perfumado, si se quiere, se satura el peróxido con cualquiera sustancia olorosa.

—El profesor médico Schueller, de Alemania, después de viajar por el África, ha presentado una fórmula para la curación del cáncer, que luego de

probados sus benéficos efectos, merece la aprobación del mundo científico, admirando lo sencillo de sus componentes. Escáldese un puñado de hojas verdes y frescas de violeta dejando la efusión reposar doce horas hasta que el agua toma un pronunciado tinte verdoso y entonces se cuele el líquido. Para aplicarlo se toma la cantidad necesaria, se calienta y se moja un paño con el que se cubre la parte cancerada, colocando encima un pedazo de hule ó tela aceitada. La efusión debe hacerse nueva por lo menos cada dos días, y los paños se renuevan cuando están secos ó fríos.

—Leemos en un periódico, que el sabio italiano Elfisio Marini ha puesto en práctica un procedimiento por medio del cual consigue *marmorizar* los cadáveres, de tal manera que en la petrificación desaparece el sello de la muerte presentando la carne su color natural cual si circulara la sangre bajo la piel. El procedimiento no es invención del señor Marini, pero es un antiguo secreto que él sólo conoce y guarda como codiciado tesoro. Referente á esa fórmula empleada para petrificar la muerte existe una verídica historia. En 1845 unos obreros que trabajaban en una vieja cantera á extramuros de Roma, descubrieron tres sepulcros cuyas inscripciones indicaban una antigüedad de 1,500 á 2,000 años. En uno de ellos encontraron el cadáver perfectamente conservado de una joven al parecer de 16 años, que presentaba todos los caracteres de una persona llena de vida, hasta en el brillo de los ojos y en la sedosidad de los cabellos. Este cuerpo fue mandado sepultar de nuevo por el Papa Inocencio XIII, sin que haya podido averiguarse el lugar, pero se conservan pruebas del hecho en los archivos del Vaticano. Sobre el sarcófago que guardaba el referido cadáver, había la siguiente inscripción: *Julia, hija de Claudio*.

CORRESPONSALES

Juego de Gallos

Plausible nos parece la actitud del Congreso al dar su debida aprobación al proyecto presentado por el Diputado don José Quirós, referente á la de-

rogación de la ley que prohíbe el juego de gallos; ley que á la sazón no aduce un lógico razonamiento que justifique la prohibición de este juego

Algunas personas por su genial retraimiento y poco adictas á este juego, lo tildan de cruel é inmoral, idea desaliñada que carece de todo condimento de la razón, pues el juego de gallos no tiene nada de cruel ni de inmoral, porque los gallos riñen por instinto natural.

Este no es un juego azaroso que haya abismado capitales ni sumido familias en el limbo de la miseria, sino solamente una diversión animada que más bien es comercio que juego y que proporciona el vivir de mucha gente, no con el juego sino con la propagación de la cría, pues con tres gallinas y un gallo, tienen muchas familias pobres para ganarse honradamente la vida vendiendo pollos y gallos; de esta manera vivía mucha gente cuando los gallos eran libres y que hoy ansían con vehemencia la recuperación de esos tiempos para reanudar su costumbre y salir de la estrechez que hoy brinda la mala situación.

Además, no vemos una causa justa por la cual se prohíba este juego, cuando otros que no sólo son crueles é inmorales, sino inhumanos y tortuosos, toman fervoroso vuelo.

Tales como el juego de toros tan celebrado en casi todas las poblaciones del país y autorizado por los respectivos Municipios; juego bárbaro que difiere inmensamente del de los gallos; que, á la vez, es beneficioso y que si mueren son animales que su instinto propio los induce á la riña y que podemos fácilmente reponer; mientras que en el brutal juego de toros, no mueren insignificantes animales sino personas que no podemos reponer jamás y que trae por consecuencia el luto y la consternación de tantas familias que ven con espantosa sorpresa la inesperada desaparición de un sér querido que deja para siempre sus corazones lesionados.

Y el azaroso y depravado juego del dado, lodo negro que empaña los límpidos cristales del honor y la virtud, y abismo sepulcral que espera á la pobre humanidad que llega por las sendas escabrosas de la miseria y la desgracia.

No obstante ser conocidas las consecuencias de estos juegos, siempre toman vuelo, el uno festejado y libre y el otro

Apollinaris

Agua mineral legítima, mejor que la extranjera
 COMPAÑIA «VICTORIA»
 UNICA MARCA REGISTRADA
 G. RICHMOND,
 GERENTE

que si no lo es, es un tanto tolerado.

De manera que si estos juegos que son onerosos no se deprimen, tanto menos debe deprimirse el juego de gallos que no es azaroso y que ha sido libre y que lo es en tantas partes del mundo.

Filadelfo Leiva

Alajuela, Julio 2 de 1902.

HECHOS Y DICHS

En la oficina del Sello Nacional venden monedas de oro de Costa Rica por valor de medias onzas y de diez pesos, de los años de 1850 las primeras, y de 1870 y 1872 las segundas. Buena oportunidad es ésta para los coleccionistas.

El 6 del corriente será el último día en que se admitan inscripciones de abono de la Compañía dramática Serrador-Marí.

Nosotros también le auguramos éxito completo al apreciable señor don Demetrio Sanabria, Alcalde 2º de esta ciudad, quien piensa hacer en estos días su grado de Licenciado en Derecho.

Ahora resulta que es falso lo del viaje de don Gregorio Fuentes á los Estados Unidos. *¿Idiai?*

Exportación.—El vapor alemán "Altaí," que zarpó el domingo con rumbo á Nueva York, llevó 22,000 racimos de bananos, 1,662 sacos de café, 170 bultos cueros y 13 idem hule.

En dicho vapor iban los siguientes pasajeros: de 1ª clase, C. W. Whale, señora, niño y sirviente; Carlos Peralta, Rodolfo Traube, H. P. Barker, H. A. Digert, señora T. Montero y 3 niños, Sthepheny Cirey Wit, Justiniano Benítez, Guillermo Benítez, G. Roderick, Clemente Rodríguez, Augusto Fla-Chebba, Sra. é hijo; C. Chamberlain y niño, señora T. Rydry y 2 dos niños, y 93 individuos de cubierta para Kingston.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

Aclaremos.—El señor don G. Barahona B. no es el autor de la correspondencia de Grecia que publicamos en nuestro número 512.

¿Atenderá nuestra gaceti-lla de ayer el doctor Toledo,

referente á los Policías de Higiene? Veremos en qué disposición se encuentra.

DINERO.—Al uno por ciento tengo en cargo de colocar sobre casas en esta ciudad. También ofrezco muebles de segunda mano muy baratos.

ELÍAS ARTAVIA S.

Recibimos un folletito: «La cuestión económica» (re producción.) ¡Gracias!

Un chispero terrible han levantado nuestros artículos VADE; toda la prensa y el público no cesan de hacer comentarios, y en resumen, la opinión general está con nosotros: que se marche don Rafael, para su bien y para provecho del país.

El Dr. Zambrana, que respeta, admira y quiere al ex-Presidente Iglesias, le dice á éste en *La Prensa Libre* de ayer:—"Renuncie, pida permiso, viaje. No piense en el civilismo, que está definitivamente muerto; renueve su arsenal político; ensanche, viajando, el radio de sus ideas y de sus nociones; deje que desdansen su nombre: cesarán con ello, las intransigencias lógicas con respecto á él, y los odios mezquinos (?) se apagarán también, probablemente."

Así pues, el Dr. Zambrana le da una de cal y otra de arena á don Rafael; lo elogia y le dice que se largue del país.

"El Noticiero," en su revista de la Prensa, anoche, dice, refiriéndose á lo de *La Prensa Libre*:—"El Doctor tiene talento, tiene imaginación, tiene fantasía, pero á menudo peca de exagerado en algunas de sus ideas. ¿A dónde nos llevaría si nos dejásemos conducir por él? ¿Ignora el Doctor que su protegido—don Rafael—es un nuevo Lázaro, para despertar al cual no habrá un Divino Maestro?"

El parrafito siguiente de *El Noticiero* es una gran cosa:—"Parece ignorar el apreciable articulista del *El Día* que hay, para los hombres políticos, diversas maneras de suicidarse; y el señor Iglesias, como político, se ha ido suicidando lentamente durante doce años y hoy, ante los ojos de la opinión nacional, es un muerto político, sobre el cual pesa la fría losa de la historia."

PERSONA que cuenta con buenas recomendaciones solicita ocupación.

Alegrón de burro.—Tal es el que nos han dado: nos dicen, nada menos que ya está en Limón la verja para el Par-

quecito que se formará en la Plaza de Dolores. ¿Es posible que tanta belleza resulte mentira?

Media docena de individuos fueron el jueves traídos de San Pedro del Mojón y conducidos á la Agencia de Policía por estar entre un cafetal, muy tranquilos, tirándole con entusiasmo al *paro y pinta*. ¡Muy bien: duro con los tahures!

Permanente.—SEÑOR RAFAEL JIMÉNEZ.—Turrialba.—Idiai, ¿pensará Ud. por fin mandarnos los *¢ 7 00* que desde hace tanto tiempo nos debe? ¡Eso es una miseria, hombre!

Congreso.—Sesión de hoy. Discusión muy importante hubo; se trató del "talón de oro" y de los nuevos certificados de plata.

El Diputado Jiménez (don Ricardo) habló muy bien y expuso sólidos argumentos sobre el sistema monetario que se trata de implantar; combatió á Gallegos que es el que se opone ó que va "contra corriente." Pero quien le dió una buena tunda (al señor Gallegos) fué don Federico Tinoco; le dijo mucho, y muy bueno; le cantó algunas verdades. El señor Tinoco es uno de los mejores Diputados, de los que se interesan por el bien general.—¡Muy bien, don Federico!

Por quedar pendiente la discusión y habiendo más asuntos, continuó la sesión á la 1 p. m.

Son pocos, talvez ninguno, los que trabajan como el amigo don Eloy Rojas; su Taller Mecánico goza de inmensa fama y de clientela numerosísima. ¿Y cómo no, si allí se convierte en nuevo un revólver viejo y *chocho*, y de restos de una anciana cocina se hace una estupenda y lujosa? Bicicletas, velocípedos, rifles, escopetas, todo lo compone Eloy.

Debe pensarse mucho si conviene ó no trasladar el Lazareto á la Granja Modelo. Nosotros opinamos, por razones que ya expondremos, que conviene más al Oeste que al Este de San José.

El señor don Carlos Antoniotti, fabricante de perfumes y productos higiénicos, Director de la fábrica *El Ideal*, acaba de obsequiarnos con la muestra del primer producto de una nueva industria nacional: el vino *Kokakinakola*, reconstituyente-tónico-digestivo, preparado con productos finos

químicamente puros. Es de sabor exquisito; tomado antes de comer, es un excelente aperitivo y después de la comida es un digestivo incomparable; cura la inapetencia, y es muy eficaz contra las fiebres palúdicas, la anemia y clorosis, devolviendo en pocos días al enfermo su color natural.

El precio de dicho vino es de un colón cada frasco. Único depósito en San José, en la casa de A. Herrero y Cª, "Al Siglo Nuevo."

No dudamos que tendrá gran demanda, por sus numerosas cualidades, el *Kokakinakola*.

CABLES

Día 3

Manila 1º.—Se ha descubierto un caso de cólera á bordo del transporte Thomas, de consiguiente se encuentra detenido á la entrada de la bahía de Manila en el punto llamado *Movonles*.

Pekín 1º.—El Gootai de Shanghai ha manifestado á la comisión de banqueros extranjeros que la China niega pagar en el plazo correspondiente al mes de Julio, de la indemnización excepto al tipo de cambio que regía el 1º de Abril de 1901. Crean los Ministros extranjeros que la actitud del Gootai obedece á la manifestación he-

cha al Gobierno chino por Mr. Conger, Ministro de los EE. UU., de que su Gobierno está dispuesto á aceptar el pago sobre la base ya referida; están seguros, sin embargo, de que la China aceptará el fallo de la mayoría de los Ministros, una vez que esté convenido de que los EE. UU. es el único país que la sostiene.

Roma 1º.—El ex-Juez Taft, Gobernador civil de las Islas Filipinas, quien se encuentra en ésta, recibió un despacho cablegráfico del Secretario de la Guerra, Mr. Root, especificando definitivamente las propuestas que hace el Gobierno de los EE. UU. al Vaticano, relativas á los terrenos de los frailes en las Islas Filipinas.

Roma 1º.—Se ha anunciado todos los preparativos para la visita del rey Víctor Manuel al Czar en San Petersburgo, durante el mes en curso, y para visitar al Emperador de Alemania en el mes de Agosto. Causan considerables comentarios estas propuestas visitas, pues no obstante la renovación de la Triple Alianza, S. M. visitará primero San Petersburgo, no hará una visita al Emperador de Austria, porque Francisco José no quiso visitar al Quirinal por temor de ofender al Papa.

Facultad Técnica de la República de Costa Rica



Convócase á los señores Profesores á una reunión que se verificará á la 1 p. m. del 19 de los corrientes en casa del Ingeniero don Lesmes Jiménez, para tratar de asuntos relacionados con la definitiva organización de la Facultad

San José, 2 de Julio de 1902

F. Alpizar A.

Secretario

¡QUÉ BARBARIDAD!

Una pastelería completa, es decir, un taller de pastelería con todos sus útiles, se vende á un precio escandalosamente barato. También se arrienda el horno junto con la casa en que está situado. Es una verdadera ganga!

Entenderse con

Pío Acuña

En la "Pulpería del Limón"

TALLER DE SASTRERIA
—ODEO—
RANSITO VARGAS A.

Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central.

Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.

Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.

Telas finísimas y materiales de primera.

Allí encontrará todo lo que desee la gente elegante.

PRONTITUD, ESMERO Y HONRADEZ

460 quintales de cafe,

á 8-00 colones el quintal, vende en la

"Pulpería de Limón"

PIO ACUÑA

LO QUE DICE

¡El papelito!...

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

RAFAEL MEZA N.

-CIRUJANO DENTISTA-

Oficina: Calle 22ª Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más módicos

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA

Santos Pastor

Calzado á la medida, clavado y cosido

Puntualidad en las obras

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7a. Avenida, 50 varas al Oeste de la cantina "Magnolia"

VIRGILIO ALVARADO

-NOTARJO PUBLICO-

Ha abierto su oficina en la villa de Atenas.

Francisca Durán v. de Arias

OBSTÉTRICA

titulada de la Facultad de Medicina de esta República, ofrece sus servicios profesionales al público en general.

San José, Costa Rica. Calle 24 Norte, frente á la linda casa que perteneció al señor Herrán, hoy del señor André.—Parque Morazán.

AVISO

La oficina de la Liga de Obreros de esta ciudad, ha sido trasladada al local que ocupó la Administración de Correos, casa de doña Juana S. v. de Oreamuno.

EL SECRETARIO

Cartago, Junio 18 de 1902

AGENCIAS

COMISIONES

Se da en arrendamiento por anualidades:

1 casa esquinera, construida expresamente para establecimiento de comercio, con varias habitaciones anexas que tienen cada una cuartos y cocina, las cuales pueden dedicarse al servicio de la misma ó alquilarse por separado, con buena cañería y solar cultivado de árboles frutales, situada en la 9ª Avenida Este, frente á la línea del Pacífico.

1 potrero con buen repasto, como de 3 manzanas, y además un lote colindante con calle de por medio, cultivado de caña para construir, sitios en la cuesta del Zapote de esta ciudad.

Y otro potrero, plano, en San Miguel de Desamparados, de 7 manzanas y con buena agua que lo atraviesa por el centro.

Se vende una bonita lámpara de sala y un elegante y precioso cuadro artístico, pintado al óleo, que representa á la histórica Ofelia.

Y se compra: un violoncello, barato.

El hábil pintor dueño de dicho cuadro, y que hizo sus estudios de arte en Europa, ofrece hacer retratos y toda clase de obras finas en casas ó iglesias, á precios sumamente bajos, de acuerdo con la crisis. Los que soliciten sus servicios se enterarán conmigo.

Despacho diariamente en la oficina de don Gregorio Martínez, Avenida 7ª Oeste.

San José, Junio 19 de 1902.

ELÍAS LOAIZA

Maurilio Montero Porras

Se hace cargo de teñir toda clase de sedas, lanas y sombreros de fieltro. También se compromete á arreglar vestidos de casimir y hacer cualquier trabajo en el ramo de sastrería.—Para la teñida ofrece tinta muy firme; y para lo demás prontitud, esmero y precios sin competencia.

Calle del Panteón, en medio de las Pilas y don Francisco Mora.

Tipografía de Jenaro Valverde

Calle 19, Sur, 200 varas al Sur del Banco de Costa Rica

Rafael Paris E.

Ha trasladado su

TALLER DE PLATERÍA

frente á la casa de habitación de don Jesús Coto, Avenida 8a. O., cuadra del Café de la señora Urbana.

Juan Sandí,

habiendo quedado vacante en estos días, ofrece de nuevo á sus favorecedores las clases de cocina, ya sea teórica ó prácticamente, tanto en lo que se refiere á confitería como á pastelería.

Además ofrece sus servicios como adornador de casas para matrimonios, bailes, banquetes y toda clase de fiestas.

Comisionista de sirvientes del país y extranjeros.

Se hace cargo también de todo lo concerniente á ornamentos de iglesia.

Avenida 11ª O., N° 142.

DE OCASION

VENDO un escritorio, una silla giratoria para id., una prensa de copiar cartas con mesa, tres mostradores con vidriera, una librería, un espejo de cuerpo entero etc. etc.

Junio 10 de 1902.

J. CASTRO MÉNDEZ.

Francisco Alpízar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª Oeste N° 171

Vendo bolas de billar, máquinas de encuadernación, de hojalatería, mobiliario para moler café, 1 espejo y 2 consolas para barbería. ILDEFONSO VEGA.

¡Cocinas! Cocinas! Cocinas!

Compro cocinas de hierro en buen ó mal estado, como me las quieren vender.



ELOY ROJAS

Taller Mecánico.—Calle Central, 100 varas al Sur de la esquina de don Pepe Durán.

BARBERIA

-DE-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Lecciones de GUITARRA

á domicilio ofrece

JESUS PRADA

Avenida 12, Este, casa de don Manuel A. Castro.